

# もりもり通信

vol.  
52



新しく八雲会場で  
活動を始めました。

## 山陰合同銀行の“森を守ろう”の取り組み

- 1 ごうぎんの役職員が実際に森林で汗をながし、森づくりに賛同する企業の輪を地域に広げる。
- 2 地方銀行の機能を活かした取り組みを川下(地方)から展開し、全国運動に広げる。



2023  
5.20

ごうぎん  
希望の森

大山

## 植物の生命力に感動!



当日は作業開始と同時に雨も上がり、時折晴れ間が覗く陽気の中で下草刈りを行いました。

昨秋植樹した600本のクヌギの苗木が年初の2mを超える豪雪に埋まり、大部分が折れるなどの被害がありました。それにもめげず大半の苗木が新芽を出し元気に成長しており、あらためて植物の生命力に感動しました。

今後は新芽の成長を見守りながら、必要に応じて再植樹を検討します。



活動概要(西伯郡伯耆町丸山 0.83ha)

【参加者】

役職員・家族 93名  
行政・森林組合の皆さん 8名



新入行員体験談

米子支店  
内藤 雄大

地元大山の保全活動に参加させていただき、より一層SDGsに対する気持ちが強くなりました。森林は海や川、私達の生活と大きな繋がりが有ります。森林が豊かになれば、海や川も豊かになり、私達の生活も豊かになります。この良い循環を継続させていく為に、私達は森林保全を継続し続けていく必要があると強く感じました。



ごうぎん  
希望の森

旭

## お取引先と一緒に 一人一人ができることを!

2023  
5.20



朝から小雨がぱらつき天候が心配されましたが、無事に日差しが戻り下草刈りと地拵えの作業を行いました。参加された方々は、貴重な経験ができたことや達成感から充実した表情をしていました。

活動に賛同いただいた益田支店取引先の社会福祉法人梅寿会の皆さんが昨年度に続き参加いただきました。今回作業していただいた地拵えは、前回の下草刈りと違った作業で新鮮味もあり良い経験になったとの感想をいただきました。



活動概要(浜田市旭町 4.57ha)

【参加者】

役職員・家族 65名  
行政・森林組合の皆さん 17名



新入行員体験談

益田支店  
引野 隆輔

現在は環境保護に対する関心が非常に高まっていますが、個人でできることは限られており、興味があっても何から始めればいいのかかわからないことも多いと思います。そういった中で、このような機会があるのは非常にありがたいと思いました。小雨の降る中でしたが、活動を終えた後はとても達成感がありました。これからも積極的に参加し、環境保護に貢献したいです。

2023  
5.27

ごうぎん  
希望の森 **八雲**

## 「八雲」で新たな歴史 を作ろう!



爽やかな初夏の日差しの中、島根県東部地区での活動が約1年半ぶりに新会場にて再開しました。

八雲会場は、急峻な場所が多く、土中に根や岩もあり穴掘りに苦戦しましたが、桜、栗、クヌギ計620本のポット苗を行員の子も達と一緒に丁寧に植樹しました。

なお、松江市の講武副市長には開会式でご挨拶いただき、最後まで一緒に活動いただきました。

地元ケーブルテレビでは、活動の様子や参加した子ども達へのインタビューが後日放送されました。



活動概要(松江市八雲町西岩坂 2.29ha)

【参加者】

役職員・家族 111名  
行政・森林組合の皆さん 13名



新入行員体験談

本店営業部  
**吉原 里菜**

森林保全活動に参加するのは初めてでしたが、いい汗を流しながら楽しんで植林できました。今回植えた木々が大きく育ち、私たちの生活を彩ることはもちろん土砂災害・地球温暖化の防止につながることを心から願っています。こうした地道な活動が未来に繋がると思うので今後もこのような活動に積極的に参加していきたいです。

ごうぎん  
希望の森 **鳥取砂丘**

## 雄大な鳥取砂丘を 私たちの手で!

2023  
6.17



当日は朝から夏日となり、水分と適度の休息を取りながら、2回目の活動を行いました。

草は砂地とはいえ、深く根張りをしており、熊手やスコップでの除草は結構大変な作業でしたが、国内外からの観光客が目的地として訪れる鳥取砂丘での活動はとても意義があり、活動後は達成感を感じることができました。

また、当行のSNS配信の為に動画撮影があり、撮影用のドローンに向かってみんな笑顔で手を振りました。



活動概要(鳥取市福部町 1.0ha)

【参加者】

役職員・家族 91名  
鳥取砂丘未来会議の皆さん 2名



新入行員体験談

城北出張所  
**山根 直之**

とても良い天候の中、砂丘の景色を楽しみながら除草作業を行いました。私はスコップを使って除草を行いました。草を取り除けた範囲は狭く、除草作業の大変さを身に染みて感じました。砂丘は鳥取の大切な観光地ですが、年々草が増え続けています。希望の森の取り組みによって本来の姿を取り戻し、観光客が一面の砂に感動してくれればと思います。



ごうぎん 希望の森 **三瓶**

## 木を植えない森づくりを コンセプトに!

2023  
6.17



梅雨時期でしたが、朝から好天に恵まれ、絶好の活動日和となりました。開会式で横野大田市長のご挨拶の後、「木を植えない森づくり」の作業手順など説明を受けた上で活動しました。気温が上昇する中、適時水分や休憩をとりながら、時間を忘れて除伐に没頭していました。また、会場では木苺がちょうど真っ赤な実をつけており、豊かな自然の恵みを味わうことができました。



活動概要(大田市三瓶町 6.9ha)

### 【参加者】

役職員・家族 83名  
行政・森林組合の皆さん 19名



新入行員体験談

大田支店  
糸賀 遥也

今回初めて三瓶山の森林保全活動に参加し、久しぶりに三瓶の自然に触れ、三瓶の保全に貢献することができました。三瓶に行ったのは小学生の時以来でしたが、その間もこのような地道な森林保全活動のおかげできれいな三瓶が守られているのだと感じました。次回の保全活動も皆さんと一緒に三瓶の森の保全に貢献できればと思います。



ごうぎん 希望の森 **三朝**

## 大きく伸びた下草に びっくり!

2023  
6.24



当日は曇り空ということもあって作業しやすい天候となりました。今回の作業は、下草刈りと遊歩道の整備でした。草が通常の2倍程度繁茂しツルもよく伸びており、刈り取った草で軽トラック2台が山盛りになりました。ハードな作業でしたが、皆で頑張り、看板周りや水路付近もスッキリしました。松浦三朝町長には開会式でご挨拶いただき、町から入浴剤と観光情報提供カードを参加者に配布いただきました。



活動概要(東伯郡三朝町山田 2.0ha)

### 【参加者】

役職員・家族 59名  
行政・森林組合の皆さん 11名



新入行員体験談

倉吉支店  
上田 悠貴

作業中、10年前に植えたというシャクナゲの木を見つけました。まだ膝上くらいの小さなもので、自然を育てるには時間がかかることを痛感しました。森林保全活動は数十年後の未来を守るために、今から実施している活動だと再認識できる貴重な体験でした。自然をより豊かにしていく活動として、秋の森林保全活動にも全力で取り組もうと思います。